

EN TODA LA REGIÓN DE COQUIMBO

# Damnificados, calles anegadas y bajada de quebradas dejan últimas lluvias

**Pese a las distintas contingencias que dejó el paso del sistema frontal, el balance fue positivo, pues no se generaron escenarios de emergencias y las autoridades señalaron que la zona soportó de buena manera este último evento meteorológico, el cual, dejó más de 50 mm en algunos sectores.**



Pese a una serie de afectaciones, la región soportó de buena manera las lluvias de este lunes.

**FRANCO RIVEROS B.** / Región de Coquimbo

Tal como estuvo pronosticado, desde las primeras horas de este lunes se empezaron a registrar precipitaciones en distintos puntos de la región, partiendo por la zona sur, específicamente en las comunas de Los Vilos, Illapel y hacia el interior, como Salamanca.

Con el paso de las horas, el sistema frontal avanzó hacia el norte, y a eso de las 9 de la mañana ya llovía copiosamente en gran parte del territorio.

En este contexto, según el informe de afectación emitido por el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED), las lluvias provocaron la suspensión total de clases en las comunas de Punitaqui, Los Vilos y Canela, el término anticipado de éstas en Monte Patria, Ovalle y La Serena, además del cierre del puerto de Coquimbo y caletas.

Al respecto, Angelo Hernández, director regional de SENAPRED, indicó que "desde la semana pasada se establecieron las mesas técnicas respectivas, con todos los organismos de respuestas ante emergencias y las gestiones de riesgo de desastres de las comunas, en las cuales, con la información que nosotros contábamos de la Dirección Meteorológica de Chile, sabíamos la presencia de este sistema frontal que llegaría. Se hicieron todas las coordinaciones para poder enfrentar de mejor manera la

**“Se hicieron todas las coordinaciones para poder enfrentar de mejor manera la emergencia”**

**ÁNGELO HERNÁNDEZ**  
 DIRECTOR REGIONAL DE SENAPRED

emergencia, y en atención a qué se iba a focalizar, principalmente en el borde costero, con intensidades de hasta 25 milímetros, y de ahí hacia el interior con 20 milímetros, y en la cordillera, con nevadas. Se hicieron las alertas tempranas preventivas y se prepararon todos los planes de mitigación necesarios, sobre todo, respecto a los puntos críticos que en este tipo de situaciones se hacen ver, como activación de quebradas, las cercanías de ríos, inundaciones, anegamientos, entre otros efectos", sostuvo.

En esa línea, Hernández explicó que realizó "un arduo trabajo de parte de las municipalidades que se prepararon para este evento, y el resultado fue que efectivamente en la zona costera llegamos casi a los 50 milí-



metros en la comuna de Los Vilos, hacia el interior, en Salamanca, más de 20 milímetros. Lo mismo en la zona de Illapel o Canela, comunas que no están habitualmente preparadas para esta cantidad de lluvia, pero pudieron enfrentarlo adecuadamente sin perjuicio de que hayan habido situaciones de activación de algunas quebradas, sobre todo en la zona de Canela, y anegaciones propias de la lluvia, que se manifestó desde tempranas horas de la mañana".

## AFECTACIONES

El informe de SENAPRED también arrojó que hubo dos personas damnificadas de manera transitoria. Se trató de adultos mayores de la comuna de Canela, quienes presentaron problemas de filtraciones en su vivienda. El municipio local realizó reparaciones de emergencia en la techumbre dañada y se les habilitó

momentáneamente el albergue en la sede del Club de Adulto Mayor de esta comuna.

Asimismo, se reportaron 2.040 clientes con corte de suministro eléctrico, específicamente en las comunas de La Serena, Coquimbo, Ovalle, Monte Patria, Punitaqui, Illapel, Los Vilos y Salamanca.

En tanto, fueron varias quebradas las que bajaron: catorce sectores en la comuna de Canela, correspondientes a Poza Honda, Huentelaquén Sur, Huentelaquén Norte, Las Trancas, Las Barrancas, Rivera Norte, El Chical, Mincha Norte, Espíritu Santo, Los Rulos, El Queñón, El Rito y Canela Alta, sin provocar situaciones de emergencia ni daños a viviendas.

A éstas se sumaron las quebradas de Andacollo, El Curque, Chepiquilla, El Toro, La Coipa, El Salitre, Maitencillo, La Laja, Cruz Verde y La Hermosa, todas con bajo caudal; y la quebrada El Peral de Punitaqui, y el río Combarbalá.

Por otra parte, el aeródromo de La Florida de La Serena funcionó con normalidad, salvo por retrasos en algunos vuelos. Los hospitales públicos y privados de la región, así como la atención primaria de salud (CESFAM, SAPU y postas rurales), no reportaron incidentes relevantes, ni daños estructurales derivados de sistema frontal, por lo que se mantuvo la atención normal para pacientes y usuarios.

En tanto, en Illapel, se informó del volcamiento de un vehículo en la cuesta Caviolén, dejando a tres personas lesionadas, mientras que en Salamanca se registraron anegamientos en viviendas, ante lo cual, personal municipal instaló sacos de arena y trabajos preventivos para evitar el ingreso del agua.

Finalmente, también se reportó el anegamiento de calles en distintas comunas de la región, como es el caso de La Serena, en donde se evidenció que en los puntos críticos habituales, tales como el acceso al Faro, Cuatro Esquinas, Larraín Alcalde, y la rotonda de Cisternas, entre otros puntos, presentaron anegamientos por las lluvias.